

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Perlindungan Hukum Petani Ikan Dalam Praktik Penimbangan Basah Pada Jual Beli Ikan Gurami Studi Kasus Petani Ikan Gurami Desa Gilang Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung” ini ditulis oleh Leni Sintia Maharani, NIM. 1860101222096, dengan pembimbing Dr. Reni Dwi Puspitasari, M.Sy.

Kata Kunci: Penimbangan Sistem Basah, Perlindungan Hukum, Metrologi Legal, Perlindungan Konsumen, Hukum Ekonomi Syariah.

Praktik jual beli ikan gurami yang dilakukan oleh petani ikan lebih banyak menggunakan sistem penimbangan basah, akan tetapi ditemukan kecurangan yang dilakukan oleh tengkulak, sehingga menyebabkan hak-hak petani ikan tidak terpenuhi. Dalam praktik tersebut bertentangan dengan Undang-Undang Nomor 2 Tahun 1981 tentang Metrologi Legal serta tidak sejalan dengan prinsip keadilan menurut hukum ekonomi syariah. Kondisi ini menimbulkan perlunya perlindungan hukum yang efektif guna menjamin kepastian hukum, serta keabsahan akad dalam praktik jual beli ikan gurami bagi petani ikan.

Rumusan masalah yang ada didalam penelitian ini difokuskan pada (1) Bagaimana penimbangan sistem basah dalam jual beli gurami di Desa Gilang Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung?, (2) Bagaimana perlindungan hukum petani ikan dalam jual beli ikan gurami dengan penimbangan sistem basah menurut hukum positif di Desa Gilang Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung?, (3) Bagaimana perlindungan hukum petani ikan dalam jual beli ikan gurami dengan penimbangan sistem basah menurut hukum ekonomi syariah di Desa Gilang Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung?

Penelitian ini menggunakan metode penelitian hukum yuridis empiris dengan pendekatan perundang-undangan dan pendekatan konseptual. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara yang mendalam, observasi yang mendalam mengenai praktik jual beli ikan gurami dengan sistem penimbangan basah, dan dokumentasi yang kemudian dianalisis secara dekskriptif kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan: (1) Penimbangan basah dilakukan berdasarkan kesepakatan lisan dengan asas kepercayaan dan dianggap lebih menguntungkan petani, namun ditemukan kecurangan seperti manipulasi alat timbang dan teknik pengurangan bobot yang merugikan petani; (2) Menurut hukum positif, praktik tersebut melanggar Undang-undang Metrologi Legal dan Undang-undang Perlindungan Konsumen, sementara perlindungan hukum belum optimal karena lemahnya pengawasan, tidak adanya perjanjian tertulis, dan rendahnya kesadaran hukum; (3) Dalam perspektif hukum ekonomi syariah, kecurangan tersebut mengandung unsur gharar dan tadlis yang dilarang karena bertentangan dengan prinsip keadilan, kejujuran, dan tujuan menjaga harta (*hifz al-mal*).

ABSTRACT

This thesis, entitled "Legal Protection for Fish Farmers in Wet Weighing Practices in the Sale and Purchase of Gurami: A Case Study of Fish Farmers in Gilang Village, Tulungagung District," was written by Leni Sintia Maharani, Student ID Number 1860101222096, under the supervision of Dr. Reni Dwi Puspitasari, M.Sy.

Keywords: Wet Weighing System, Legal Protection, Legal Metrology, Consumer Protection, Sharia Economic Law.

The practice of buying and selling gourami fish carried out by fish farmers mostly uses the wet weighing system, however, fraud is found to be committed by middlemen, resulting in the rights of fish farmers not being fulfilled. This practice is contrary to Law Number 2 of 1981 concerning Legal Metrology and is not in line with the principles of justice according to Islamic economic law. This condition raises the need for effective legal protection to guarantee legal certainty, as well as the validity of contracts in the practice of buying and selling gourami fish for fish farmers.

The formulation of the problem in this study focuses on (1) How is the wet weighing system in the buying and selling of gourami in Gilang Village, Ngunut District, Tulungagung Regency?, (2) How is the legal protection for fish farmers in buying and selling gourami fish with the wet weighing system according to positive law in Gilang Village, Ngunut District, Tulungagung Regency?, (3) How is the legal protection for fish farmers in buying and selling gourami fish with the wet weighing system according to Islamic economic law in Gilang Village, Ngunut District, Tulungagung Regency?

This study uses an empirical juridical legal research method with a statutory and conceptual approach. Data collection techniques were conducted through in-depth interviews, in-depth observations of gourami trading practices using the wet weighing system, and documentation that was then analyzed using a qualitative descriptive method.

The results of the study indicate: (1) Wet weighing is carried out based on verbal agreements based on trust and is considered more profitable for farmers. However, fraud was found, such as manipulation of weighing equipment and weight reduction techniques that are detrimental to farmers; (2) According to positive law, this practice violates the Legal Metrology Law and the Consumer Protection Law, while legal protection is not optimal due to weak supervision, the absence of written agreements, and low legal awareness; (3) From the perspective of Islamic economic law, this fraud contains elements of gharar and tadlis, which are prohibited because they contradict the principles of justice, honesty, and the goal of safeguarding property (hifz al-mal).

ملخص

الحماية القانونية لمزارعي الأسماك في ممارسات الوزن "هذه الأطروحة بعنوان الرطب في بيع وشراء أسماك الغورامي: دراسة حالة لمزارعي الأسماك في قرية كتبتها ليبي سينتيا ماهاراني، رقم الطالب "جبلانج، مقاطعة تولونجاجونج 1860101222096M.Sy، تحت إشراف الدكتورة ريني دوي بوسبيتاساري، الكلمات المفتاحية: نظام الوزن الرطب، الحماية القانونية، المقاييس القانونية، حماية المستهلك، قانون الاقتصاد الشرعي

يستخدم مزارعو الأسماك في عمليات بيع وشراء أسماك الجورامي في الغالب نظام الوزن الرطب، إلا أنه تم الكشف عن حالات غش من قبل السماسرة، مما أدى إلى عدم إعمال حقوق مزارعي الأسماك. وتتعارض هذه الممارسة مع القانون رقم 2 لعام 1981 بشأن المقاييس القانونية، كما أنها لا تتماشى مع مبدأ العدالة وفقاً لقانون الاقتصاد الإسلامي. وتستدعي هذه الظروف الحاجة إلى حماية قانونية فعالة لضمان اليقين القانوني، وكذلك صحة العقود في ممارسة بيع وشراء أسماك الغورامي لمزارعي الأسماك

تركز صياغة المشكلة في هذا البحث على (1) كيف يتم الوزن بنظام الوزن الرطب في بيع وشراء أسماك الجورامي في قرية جبلانج، منطقة نغونوت، مقاطعة تولونغاغونغ؟، (2) كيف يتم الحماية القانونية لمزارعي الأسماك في بيع وشراء أسماك الجورامي باستخدام نظام الوزن الرطب وفقاً للقانون الوضعي في قرية جبلانج، منطقة نغونوت، مقاطعة تولونغاغونغ؟، (3) كيف يتم الحماية القانونية لمزارعي الأسماك في بيع وشراء أسماك الغورامي باستخدام نظام الوزن الرطب وفقاً للقانون الاقتصادي الإسلامي في قرية جبلانج، منطقة نغونوت، مقاطعة تولونغاغونغ؟

استخدمت هذه الدراسة منهجية البحث القانوني التجريبي مع اتباع نهج تشريعي ونهج مفاهيمي. وتم جمع البيانات من خلال المقابلات المتعمقة، والمراقبة المتعمقة لممارسات بيع وشراء أسماك الجورامي باستخدام نظام الوزن الرطب، بالإضافة إلى الوثائق التي تم تحليلها لاحقاً بطريقة وصفية نوعية

أظهرت نتائج البحث ما يلي: (1) يتم إجراء الوزن الرطب بناءً على اتفاق شفهي قائم على مبدأ الثقة ويُعتبر أكثر فائدة للمزارعين، ولكن تم اكتشاف حالات غش مثل التلاعب بأجهزة الوزن وتقنيات تخفيض الوزن التي تضر بالمزارعين؛ (2) وفقاً للقانون الوضعي، فإن هذه الممارسة تنتهك قانون المقاييس القانونية وقانون حماية المستهلك، في حين أن الحماية القانونية لم تصل إلى المستوى الأمثل بسبب ضعف الرقابة، وغياب الاتفاقات المكتوبة، وانخفاض الوعي القانوني؛ (3) من منظور القانون الاقتصادي الإسلامي، تتضمن هذه المخالفات عناصر الغرر والتضليل المحظورة لأنها تتعارض مع مبادئ العدالة والصدق. وهدف الحفاظ على المال (حفظ المال)